

Compte-rendu réunion Commission Culture du 7 mai

Présents : Emilie, Loly D, Raoul, Loula

Ordre du jour

- Bilan de l'action « Paratje »
- Organisation de la « fête de la St-Jean »
- Info sur le projet « festi-lien »

Paratje : le bilan est plutôt modeste. Peu d'artistes sont inscrits (une trentaine de propositions émanant d'une dizaine de personnes) et peu de « lieux » ont répondu. On se dit que beaucoup se sont démobilisés à la levée des restrictions. Mais cette action nous paraît toujours avoir du sens. Premièrement, il n'est pas exclu qu'on vive d'autres restrictions. Deuxièmement, il nous paraît juste de promouvoir une culture moins « institutionnelle », plus accessible à chacun par son « horizontalité » en termes de lieux proposés par la base, en termes de propositions pas forcément labellisées...

D'où la réflexion de reformuler un peu l'intitulé de la « lettre » dans ce sens : la réappropriation, l'initiative et l'implication possibles de tous : à vos plumes pour des propositions !...

D'autre part, Raoul renouvelle sa proposition d'accueillir des événements sur son lieu : un jardin sous un bel arbre. Il envisage de faire appel à plusieurs propositions de la liste. D'où une petite discussion sur les besoins des différentes propositions artistiques. Pas de problème pour celles qui sont prévues pour l'extérieur et ne craignent pas trop les intempéries (matériel vite mis à l'abri). Par contre, les spectacles avec des accessoires et des décors fragiles ne seront pas adaptés, même s'il est envisagé de fabriquer une « scène » (5x5) en récup de palettes, etc...

Le problème, également, pour les mêmes raisons, de devoir éventuellement annuler ou reporter un événement au dernier moment.

Discussion sur la fréquence, le contenu : un événement qui réunit plusieurs propositions ? Un calendrier avec un programme ? ...

Fête de la St-Jean : l'idée est plutôt d'un événement « à la bonne franquette », donc sans pression sur le contenu (il y aura ce qu'il y aura) et dans l'autonomie des participants (plutôt acoustiques)

Mais il faudra quand même anticiper certaines choses :

- la logistique : les toilettes sèches, le bois pour le feu, des tables autour, éclairage ?, un espace pour des tentes, un espace pour les animations ?, le parking...
- Le repas : ce sera sur résa (réponse jusqu'au 10 juin ; à mettre dans la com). Question : la boisson prévue avec le repas ? Ou on inaugure un « bistrot ariégeois » (chacun apporte ; à mettre dans la com ?)
- Les animations : Loula propose son spectacle à sketches (M.I.M.E(S) de 30min), Loly D peut jouer son répertoire « swing ». Johan, Pia, Vlad... êtes-vous partants pour des interventions ? On voit aussi si dans nos connaissances certains sont en demande d'échéances.
Et on encourage la participation spontanée !... (A mettre en avant dans la com)
- La com : Emilie dit qu'elle a commencé à réfléchir à un flyer.

On revoit tout ça à la réunion « orga » du 4 juin

Festi-lien : Loula a appelé Johann (contact dans la lettre reçue) qui a été enchanté de cet appel, ayant eu connaissance du « Parlement ».

L'événement devrait avoir lieu en automne. C'est organisé par l'association « Au coeur du lien » à Ste-Croix Volvestre, regroupant une quinzaine de lieux (fermes, épiceries alternatives, privés...) qui pratiquent l'entraide sous diverses formes. Une première réunion a eu lieu. Loula en recevra le compte-rendu. L'idée serait de créer une sorte de « village éphémère » et qui pourrait être reproductible.

Ca devrait prendre la forme d'ateliers qui travailleront sur les différents aspects du « vivre ensemble dans le nouveau monde » (c'est moi qui résume comme ça, c'est pas forcément complètement fidèle)

Ils envisagent aussi un « world café », espace convivial. En discutant à bâtons rompus, lui est venue l'idée, par exemple, de collaborer en investissant cet espace avec le matériel, le dispositif qu'on a pu élaborer jusque là (discussions thématiques, travaux des commissions...)

Une réflexion personnelle : du fait d'être inscrits dans un territoire limité, ils font ce que ne font pas encore nos commissions de pays. On peut peut-être apprendre d'eux ? Ou bien « déléguer » ces commissions à ce type de structures quand elles existent ? (Solaris à Pailhès, etc...)